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感謝神  

 

 本季帶領了兩位慕道友歸主： 
  楊麗娟、祁彩和 

九月開始教會增加了一個新家庭小組 - TV 6 

 今年 CCIC Youth Retreat 三谷共有 48 位青少年參加 

 8/27 的教會郊遊超過二百人，許多新舊朋友都出席 

  8/21 有九位弟兄姊妹受浸：王晉文、劉安偉、姚曉紅、 
  張忠、田美華、金林、倪一玲、劉妮、王風。10/2 亦 
  特別安排為秦斌弟兄施浸。 
 
 
  

的 

在 聖經中「七」是一個非常特殊的數字，共出現 735

次 (單在啟示錄就有 54 次 — 七教會、七燈臺、

七支號、七印、七年災難等)。「七」 早出現在創世記

第一章，神用六日創造了天地萬有後，就定第七日為安

息日，且吩咐以色列百姓世世代代守這日為聖日，歇了

一切工作來敬拜祂 (申 5:12)。 

  很明顯「七」在屬靈意義代表「完整」或「完善」。

當年約書亞率領以色列人攻陷耶利哥城，繞城牆七日，

每日一次，到了第七日要繞城七次，並由七位祭司吹號，

然後同聲吶喊，城牆隨即倒塌 (書 6:3-4)。亞蘭國的宰

相乃縵患了痳瘋病，被先知以利沙吩咐要在河中沐浴七

次，方能潔淨 (王下 5:10)，所以「七」亦有讓神聖使命

得以滿足的意義。 

  此外，聖經亦多處以「七」形成多類組合，例如：舊

約猶太人要守的「七個節日」、主耶穌在約翰福音書中

的「七個我是」宣言及「七個神蹟」、馬太福音第十三

章主耶穌講解有關天國的「七個比喻」和在第二十三章

責罵「法利賽人的七禍」，更證明「七」是一個重要的

「段落」，甚至「里程」。 

  中國人亦有所謂「七年之癢」的說法，意指婚姻到了

第七年時，人們可能對婚後生活的平淡規律而感到無聊

乏味，而經歷外遇等的考驗。所謂「癢」，即不舒服之

意。這個考驗是感情中的轉捩點，一旦成功，感情便能

朝向良性健康的方向發展；反之，則可能二人分道揚

鑣、分崩離析， 終可能導致感情解體、勞燕分飛。因

此「七」亦可能代表危機的隱伏。 

  回顧三谷自 2009 年 9 月從北區母會到 Pleasanton
植堂到今年 9 月正滿七年。我們從當初 60 人到今天聚

會近 300 人，從租借旅館到擁有自己華麗的殿堂，從

兩、三個小組發展到六、七個家庭聚會... 樣樣都見證了

神的眷顧及恩惠。 

  近兩年更隨著房屋不斷地興建，越來越多華入搬來

三谷，再加上從國內投資移民家庭的湧入，無論兒童、

青少年或成人的方面的照顧，福音禾田的需求等也相

繼上昇，這更印證我們當初來到三谷植堂的確是上帝

的呼召。正如我們所唱的會歌裡所說：「大使命的託

付，勇敢的遵照，不懼力量微薄工人少... 興起發光，絕

不是口號，興起發光，切實回應主呼召。」 

  「七年」不算長，也不算短，但經過了七年，值得我

們思想的是，究竟教會是否更加邁向「完整」、「完善」

呢？還是因一切都漸漸穩定地建立，反而失去了當初

的熱忱與負擔，隱伏著七年之癢的危機呢？誠然七年

之中，教會許多方都面都比以前更有發展和進步，但無

疑也有某些方面也有退步落後的跡象。七年之中有不

少新的家庭加入，新的同工興起，然而，亦有不少家庭

消失，不少同工離開。 

  唯願我們視「七年」為重要的里程碑，重新在神面前

立志，不要冷淡退後，反要重拾起初的愛心，持守起初

的異象，突破瓶頸，越過跳欄，為主「興起發光」，在

未來的「七年」能讓神的使命得以滿足。 

薛忠勇 



一 個沒有信仰的人，就是一個靈魂沒有家園的人，

心裏常常飄流著，不容易安定。記不得從什麼時

候開始，我的內心一直在尋找著。第一次登九華山，忽

然心生遁入空門的念想，嚮往著山林裏的純潔、平和、

安靜、樸素。每當心感飄忽的時候，兩個地方會讓我安

寧：一個是寺廟，另一個是祖先的安息地——我的家鄉

金巷村。當有人問我信仰什麼的時候，我說我信中國傳

統文化。但是，當我這樣回答的時候，內心不是很堅定。  

  「我究竟應該信仰什麼呢？」有一天我問我的老師白

立新先生。老師告訴我，「你就信陽明學吧。」於是，

我開始了三年多的陽明心學的學習。 「心即理」，「致

良知」，「知行合一」，這些中國文化中 璀璨的明珠

深深打動了我。 

    2016 年 1/9，我和家人來到了 PLEASANTON。第一

個週五晚上，下著雨，陳蓉姊妹來接上我們一家人到教

會，之後到一個弟兄的家裏一起查經。我是『深圳致良

知小組讀書會』的發起人，也曾經閱讀過《聖經》。但

是，就在這個晚上，我內心被深深地觸動了。一個是十

字架上的耶穌，一個是弟兄姊妹們的禱告。耶穌為了人

類的救贖，自己被釘在十字架。 想著耶穌遭受的苦難，

內心震顫。弟兄姊妹們禱告，乞求上帝給他人得平安。

這是我第一次聽到這樣的禱告的，內心無比溫暖。後來

參加主日崇拜，和弟兄姊妹們一起唱讚美詩歌。當唱起

《寶貴十架》的時候，不知為什麼，我的淚水止不住地

流。彷彿這些詞就是我內心的話語；彷彿一個失散多年

的孩子終於見到了娘；彷彿一個犯了很多錯誤的孩子，

終於得到了眾人的原諒；彷彿一個長期在黑暗中行走

的人，終於見到了光；彷彿一個年邁的奴隸，終於得到

了解放。 

  歌詞說：「主耶穌，我感謝祢，祢的身體為我而捨，

帶我出黑暗進入光明國度，使我再次能看見。主耶穌，

我感謝祢，祢的寶血為我而流，寶貴十架上醫治恩典湧

流，使我完全得自由；寶貴十架的大能賜我生命。主耶

穌我俯伏敬拜祢，寶貴十架的救恩是祢所立的約，祢的

愛永遠不會改變。寶貴十架的大能賜我生命，主耶穌我

俯伏敬拜祢，寶貴十架的救恩是祢所立的約，祢的愛不

改變，祢的愛永不改變。」 

 

  後來主日學老師告訴我，那是耶穌在觸摸你的心。我

開始認真閱讀《聖經》。我是一個理科生，還是會去推

理，去懷疑。看著《聖經》裏的字句，也心生不少的疑

問，請教老師 IVY，也很幸運有機會請教來講道的何牧

師。終於有一天，恍然明白，我真是無知呀，我是一個

人，怎麼去懷疑神的問題呢？信就對了。再看看我們

TV5 的弟兄姊妹們，誰有問題有困難，在微信群裏一

呼，總是有人回應，出手幫助。這種彼此的關愛，不就

是我們渴望的生活嗎？ 4 月 29 日晚上的學習會上，我

決志了。接受基督進入我的心靈，成為一名基督徒。感

謝主！感謝教會的弟兄姊妹們！ 

  決志不久，我回到了中國，再次見到了白老師。雖然，

我覺得陽明先生講的「良知生天生地」，這「良知」不

就是神嗎？我還不是很肯定。後來白老師送給了我一

段研究《聖經》的體會，更加堅定了我的信仰： 

1）約翰福音：「太初有道，道與神同在，道就是神。」

在道德經中，道被稱為「夷希微」（視之不見名曰夷，

聽之不聞名曰希，搏之不得名曰微）。德國哲學家黑格

爾說：「夷希微」就是「Jehovah 耶和華」的譯音，

Jehovah 希伯來文原意是「我即我所是」I am who I 

am。 

2）我即一切，吾心即宇宙，天理即良知，良知即道，

道即神。  

3）德國哲學家康德的墓誌銘上這樣寫著：「有兩種東

西，我的思考越是深沉，心中的敬畏越是持久。一個是

頭頂上的浩瀚星空，一個是心中的道德律令。他們向我

印證：上帝在我頭頂，亦在我心中。」 

4）上帝即天理，天理在我頭頂，上帝即良知，良知在

我心中，故天理即良知。 

5）在明治維新之後，日本的第一批基督教徒，多數是

從陽明學轉身過去的。 

  感謝主！是祂一路引領，讓我抓住了生命中 重要

的，讓我看見了生命的光，成了一個有信仰的人。 

 

   

 

 

 

做個 

有信仰 的人 

金林 

三谷恩泉  2 

金林、田美華 
夫婦同日受洗 



和 很多人一樣，從小在無神論教育中成長的我，一

直都是什麼都不信的。做人做事但求問心無愧就

好，相信命運掌握在自己手中，凡事要靠自己努力和奮

鬥。但成年之後，逐漸有了很多疑問，即便現代科學如

此發達，為甚麼仍無法解釋很多超自然現象？發生在

我們每個人身上的許多事情難道都只是巧合？還是冥

冥中自有天意的安排？中國有句話說：「人在做，天在

看」，這個「天」，就是真實存在的神嗎？ 

  特別是做了母親以後，看著孩子一天天快樂地成長，

我心懷感恩，原來「什麼都不信」的我，內心開始變得

柔軟，我開始有了盼望：希望永遠都能和我愛的人，我

的孩子、父母、先生還有親人們，一直在一起。可是，

人的生命是如此的脆弱，時間一定會讓我們分離。每每

想到這些，我就會有一些悲傷，甚至有一些害怕。人死

後是否真的有靈魂呢？如果有，靈魂又去哪裏了？ 

  我相信宇宙中一定有一位無所不知的神，祂保守好

人，懲戒壞人，祂也會傾聽我們的心聲。但是，我還是

不清楚該去哪裏尋找祂？在中國有很多寺廟，每逢旅

遊遇見或是節假日有空時，我就進廟燒香，雖然不理解

為什麼會有這麼多不同的菩薩，但想著拜總好過不拜。

其實完全是在尋找一種心靈的安慰和踏實，內心深處

並沒有真正的想過去信佛教，因為我一直以來對於佛

教修行的方式有些不理解，尤其是看不到對於家庭這

部分的正面影響。因為佛教強調的是個人的修行，要求

「放下」很多東西，可是，親人間的愛，又如何能放下

呢？在我的想像中，我尋求、嚮往的宗教或是信仰，一

定是有愛的，一定是對個體、對家庭、對社會，都是完

全地有愛和有積極的作用。 

  在國內的時候，身邊也有親人和朋友是基督徒，也曾

和她們一起去過教會，但那時的觀念總認為基督教是

歐美的宗教文化，離我好像很遙遠，也就沒有去深入了

解。前年暑假，我帶兒子去意大利旅遊，我們參觀了很

多教堂，其中在梵蒂岡的西斯汀教堂，我們被米開朗基

羅的一幅壁畫《 後的審判》深深震憾了——我看到了

天堂的美妙和地獄的可怕，我更開始意識到人的

「罪」！當我們來到生命的盡頭時，我們是否能想到將

會面臨著一次 後的審判？我又不禁想到我小時候看

過的一次國際大專電視辯論賽，決賽是中國復旦大學

對新加坡國立大學，辯題是「人性本善」還是「人性本

惡」？復旦大學作為反方立證「人性本惡」並獲得了冠 

 

軍，四辯在總結陳詞的時候引用了詩人顧城的一首

詩：「黑夜給了我黑色的眼睛，但我注定要用它來尋找

光明。」如果我們是有罪的，那引領我們人生道路的那

束光，又在哪裏呢？ 

  感謝神的奇妙指引，去年我先生來美國出差時，一位

朋友送了他一本聖經，並說「相信你一定會成為基督徒

的」。在我們來美國前打包行李時，我將這本還沒有仔

細看過的聖經放進了行李箱，又帶來了美國。在我們來

這裏後的第一週，兒子同班同學的媽媽陳蓉就很熱心

地邀請我們參加TV5 的週五團契。我記得那天下著雨，

她還開車來家裏接我們。在小組的團契中，我們認識了

很多熱心的弟兄姐妹，雖然是第一次見面初識，但卻感

覺很熟悉；雖然是第一次參加這樣的活動，但內心卻

有著難得的平安和歡喜。 

  回家後，我和先生都感覺要開始學習聖經，深入了解

基督教。就這樣，我們開始了定期參加團契和主日崇

拜，還參加了福音小組的學習。參加得越多，了解得越

多，收穫就越多，感動就越多。聖經就是一本關於愛的

經書：上帝創造人類和這個世界的愛；耶穌用生命為

我們贖罪的愛；無數使徒歷盡艱辛傳福音的愛。我們

的三谷會堂也是一個多麼有愛的教會，凡是認識的每

一個弟兄姐妹，都盡心盡意地愛神，並且盡力幫助有需

要的人，正是在他們身上，我真正理解了「努力活出基

督的生命」這句話的含義。 

  哥林多前書十三章關於愛的箴言是我 愛的一篇經

文：「愛是恆久忍耐，又有恩慈；愛是不妒嫉；愛是不

自誇，不張狂，不喜歡不義，只喜歡真理；凡事包容，

凡事相信，凡事盼望，凡事忍耐。愛是永不止息。」記

得有一次週五的福音小組學習上，HELEN 姐妹播放了

一個視頻，是一對台灣父母和他們因為難產而看不見、

聽不見也不會走路的兒子的故事，他們沒有埋怨，更沒

有放棄，而是努力堅持照顧小朋友，在孩子三歲時，他

終於叫出了第一聲「媽媽」，視力也開始好轉，還在學

習獨立行走。有相同症狀孩子的親人問這位媽媽是如

何幫助孩子做到的？這位母親說：「如果說我們做了

什麼特別不同的事情，那就是我們有每天禱告。如果孩

子是上帝送給我們的禮物，那不管這份禮物是什麼樣

子，我們要做的就是好好照顧他、愛護他。」當晚，我

一邊看視頻一邊淚流滿面，同為母親，想想自己的行

為，真的是很慚愧！神對我們的愛，就像這位媽媽對孩

子的愛，永遠不會放棄；神對我們的愛，就是無條件地

接納來到他面前的每一個人。而基督耶穌就是上帝送

給我們 有愛的禮物，當這份禮物擺在我們面前時，我

們有什麼理由不去打開並接受呢？ 

  來美國半年後的一天，我問兒子這半年來有什麼收

穫？兒子想了一會兒，說：「第一個收穫就是：我們認

識了神。」兒子的回答讓我非常意外又很感動，是啊，

感謝神的恩典，讓我們全家得以來到他的身邊。從此，

神就是我們臉上的榮光。 
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最 的   最 的   

(轉第 7頁) 

田美華 



蒙 福 
之 旅 

麥鳳玲 
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30 人。在市中心有固定的福音中心，但租約快到期滿，

需要另尋地方。我們在這裏舉辦了媽媽組活動及聚餐、

兒童事工培訓、及主日崇拜和見證分享，亦在特別聚會

前在附近的購物中心跟個別華人傳福音。   

  這裏的會友都很年輕，新婚不久或剛有小寶寶，所以

極需兒童事工的培訓。陳美吟姊妹跟他們分享了很多

經驗和事工材料，願他們靠著神的話，繼續增進教養兒

童的智慧。 

萊比錫  Leipzig  

  萊比錫是一知名的城市，音樂家輩出，亦是促成柏林

圍牆傾覆的主力陣地。華人基督教會於 2007 年一月成

立，是德東第一間華人教會，也是目前德東唯一的教

會。會友數十人，有自己的會堂，設備齊全，是比較成

熟的一個教會。 

  短宣隊在德國父親節那天於此舉辦了一個主題講

座，陳仕展長老講解聖經如何教導婚姻，感謝主，雖是

公眾假期，與會人數超過 60。當天，我們目睹了當地兒

童事工的燃眉之急。美吟姊妹為他們前後辦了兩次兒

童事工培訓，並訓練一位對兒童事工非常有負擔的姊

妹。願主帶領他們，為他們提供進一步適當的輔導！ 

馬德堡  Magdeburg 

    馬德堡接近布倫瑞克，是一個在變化中的城市。借用

一間德國人教堂的副堂作福音中心，弟兄姊妹都很同

心，在主日崇拜及專題講座的聚會中，都可看到他們事

奉神的熱切。這裏未信主的單身人士很多，流動性也比

其他城市更高，但服侍的弟兄姊妹都很樂意跟他們接

觸，關懷及幫助。在專題講座中，我有機會跟數位單身

剛受洗的年輕女士交談，他們熱切地問及如何給親友

傳福音，其中有兩位在暑假就要回國，真是看到神使用

德東的福音事工。願神祝福他們，興旺馬德堡的福音工

作，更祈求神讓他們早日建立教會。 

希爾德斯海姆 Hildesheim 

    希爾德斯海姆是在下薩克森州的一個小城市，曾經

是一個重要的貿易路線站，有近 10 萬居民。 近有很

多中國學生和學者到這裏的兩所大學進修 (HAWK 

University of Applied Sciences and Arts 和 Universi-

ty of Hildesheim) 洪牧師聽聞希爾德斯海姆和安徽之

間的有交換學生計劃，所以他帶著我們到這城去探討

設立福音據點的可能性。 我們在巴士站、雜貨店、和

校園裏跟中國學生交談，派送中文刊物，更找到附近一

間數十年歷史的中國餐館，認識了老闆和廚師。他們不

是基督徒，但對這城市認識深切，並願意幫助提供洪牧 

 

神的召集 

今 年的德東短宣隊因為缺乏報名人士，差點未能成

隊，但神聽禱告，終於聖靈感動組成了一個四人

團隊：陳美吟、藍燕玲、加上我和北區的葉伯毅弟兄。 

  北區陳仕展長老已經先抵德國，作先頭部隊，等待我

們前往會合。 

  經過禱告和事前準備，雖然撒旦攔阻，短宣隊仍能如

期於四月下旬平安從三潘市飛抵達德國法蘭福特。 

經歷到神的保守與幫助 

  一下飛機，已經體驗神的幫助。我們計劃到埗的晚上

在酒店住宿，第二天早上乘坐火車到布倫瑞克。我替團

隊訂了酒店，但突然丟了手機，下載在手機裏的德國地

圖全都沒有了，火車站上的地圖也找不到往酒店路名！

感謝神，祂的引領總是超出意料之外：我在預訂酒店

時，因為擔心拿著行李不可多走冤枉路，所以在 google 

map 上先走了一次 virtual tour。就是這樣在沒有地圖

情況下，我們竟然憑記憶平安抵達酒店！若不是神的感

動，誰會想到要在電腦上先走一趟？ 

工場和事工 

  這次短宣，目的是支援洪立民牧師的事工。東西德統

一之後，華人到德東留學或進修的人數大增，而 80%的

學生學者都會返回中國，這是向華人傳福音的大好良

機！ 

  洪牧師看到此一現象，要讓他們在德國信主，把福音

帶回中國，所以在德東設立了七個福音據點，接觸不同

地區的華人，便於「大量撒種、快速栽培」，讓信徒立

穩根基，多結果子。 

我們這次的短宣地點共有四個城市 

布倫瑞克  Braunschweig 

   這是我們主力支援的城市。接近 VW 汽車工廠，很多

華人都是就職於附近的專業人士，經常聚會人數大約
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師所需資料。 洪牧師計劃日後再度往訪希城，認識及

邀請學生參加布倫瑞克的聚會，並計劃在未來開設福

音中心，邀請大家為希城的中國學生福音事工禱告。 

  參與短宣隊工作其實得益 多的是短宣隊員，我們

在當地只能停留一兩星期，其實對福音事工作用不大，

主要是作短期的支持，但是隊員都可以經歷與神同在

及蒙神帶領的實在，下面是我一些感想： 

1. 神要成就工作，我們只需要順服，衪必會補足我們

的欠缺。 

2. Brussels 機場恐襲發生在我們購買機票僅數天之

後，雖然可以退票，但神清楚告訴我們，他是我們的保

恵師，又有何懼？事實上，宣道工作，在人祈求神的時

候更為重要。 

3. 歐洲火車是優秀的交通工具。 乘坐火車的時候，我

們可以一起禱告，靈修和 fellowship，不需花精神於駕

駛上，更可以自由伸展活動！令短宣更有效率。 

4. 洪牧師雖然年紀不小（接近 70），但他為主作工的

的熱誠給我莫大的激勵。他十數年一直不辭勞苦牧養

數個福音中心，又願意四出奔波去照顧多方面的需要，

真是我們的好榜樣！ 

5. 關懷事工是教會重要環節。我們千萬不要忽略關愛

教會同工，特別對單身的同工要抽時間關懷。 

6. 德東短宣真的是老少皆宜： 

     a. 年長的弟兄姊妹，可以分享他們寶貴的生命與人

生經歷，讓年青弟兄姊妹可以了解家中長輩認識耶穌

基督的福份，從而點燃他們跟家長傳福音的熱切。而且

德國交通工具良好，也不會覺得特別勞累。 

     b. 德國的環境、文化都跟美國相似，青少年會很容

易適應，他們應該都能參與短宣，那邊教會成員的小孩

都很年幼，青少年短宣隊員可以成為孩子們的榜樣，讓

他們體會與哥哥姐姐一起唱聖詩、讀聖經故事的喜樂。 

    但願我的感想分享能讓弟兄姊妹讀後心有所感，一

起加入宣道行列，經歷與神同工的喜樂，阿門！ 

 

 

 

 

 

第 一次參加短宣，開始的時候很擔心，也很興奮。

擔心的是覺得還沒有準備好，也不知道前面會

有甚麼意料之外的變化。 雖然出發前都準備好見證、

詩歌、帶領聚會的材料、和招待當地學生的食材等等，

但心情一直忐忑不安；興奮的是與神同工，接受一個

光榮又艱巨的任務， 要將之順利完成，而且之後我們

三個姐妹結伴自由行，能有機會在歐洲一覽風土人情。

我就是懷著這樣複雜的心情上路了。 

  感謝神一路帶領，還有教會裏弟兄姐妹為我們禱告，

短宣隊靠著神的能力，一一完成任務。就像聖經上說：

「凡事不可結黨，不可貪圖虛浮的榮耀；只要存心謙

卑，各人看別人比自己強。各人不要單顧自己的事，也

要顧別人的事。」（腓 2:3–4）主的話語也不知怎麼就

流到我的腦海裏。整個行程中，我就知道要順服，服從

團隊指派的每一個任務。雖然我甚麼都沒多大把握，

但 Peter 叫我帶靈修，我就帶； Monita 教我如何唱詩

歌，我就跟著唱；美吟叫我帶小孩，我就跟著幫忙；團

隊決定在福音中心自己做飯聚餐，我們就馬上一起去

買菜煮飯。有一次去馬寶聚會的單張弄完了，洪牧師說

不行要重做，團隊馬上按著要求重新更正。我們的腳踪
都有神的祝福，遇到路向不明的時候，就各自心裏禱

告。有時在火車站台上，準備要乘搭的火車班次突然取

消；又或我們走錯路，神就引導另一條途徑，讓我們安

然抵達目的地。我們沒有因為走錯路、做錯事而互責

備，沒有怨言。團隊同心，一起靈修禱告，累了大家安

靜不說話，也有飯後的一同暢談分享。團隊間那種和

諧、同舟共濟、互相扶持，不是言語可表達的。心裏總

有平安喜樂，即便疲累了也是感到幸福，深深領受到主

內肢體的相親相愛，彼此建立造就。 

  這次的短宣讓我明白主賜下不同的恩賜，是要互相

配搭，分工合作，建立祂的國度，正如聖經所說：「祂

所賜的有使徒，有先知，有傳福音的，有牧師和教師，

為要成全聖徒，各盡其職，建立基督的身體」（弗 4:11

-12）。我們到哪裏都有神的祝福，因為從神家出去，

傳福音，完成神托付的使命，主必賜下能力。我很有得

著，受益匪淺。德東短宣的美好經歷，願你也能親身體

會服事的甘甜。誠意邀請你，考慮參加今年八月的美中

短宣，和弟兄姊妹一起經歷與神同在的大能大力。 

 

葉伯毅 陳美吟 

麥鳳玲

藍燕玲

藍燕玲 

順服合一 



現 代人很奇怪，生活很忙碌，卻又不清楚在忙些甚

麼；很多事情不想去做，不過別人讓你做也不好

推辭。參加短宣就是這麼的感覺，不是特別想去，但又

想不出甚麼理由不去。然而，當人的心開始受到感動

時，就是神開始動工的時刻。當我答應參加德東短宣

時，就看到神預備一切的美好。雖然過程有很多的挑

戰，但我深切的感受到約伯所說的：「我從前風聞有

你，但現在我親眼看見你」。 

  德國短宣，雖然只有四個隊員們參加，但實際上，神

早已為我們預備北區母會的陳仕展長老在那裏當先

鋒。我們四人個性、恩賜大異其趣，但神把我們放在一

起，要我們學習彼此扶持、配搭同工，在生活上也互相

適應。短宣期間，我們主要往來於三個城： Leipzig、 

Braunschweig 、Magdeburg ，再加上一個新的福音開

發城 Hildesheim。我們四人有時候會四人在一起同工，

有時候會分成兩組在不同的城市服事。 

  我本身對歐洲文化興趣不大，因而接觸不多。然而在

Magdeburg 市，我感覺似乎時光倒流，回想到自己初踏

美國國境參加查經班的景況，當年在那裏以中國美食

吸引年青人來參加聚餐，這時輪到自己站在這兒，做婚

姻輔導方面的分享，感覺好像回到過去那段年輕歲月，

只是坐下的不是自己，站著在台上的卻是年華漸老的

我。 

  當我踏入 Braunschweig 與當地弟兄姊妹們接觸時，

又好像看見自己剛從學校畢業來到加州，參加北區基

督徒會堂的光景。他們有一個租用的福音中心，主日則

借用德國人的敎會崇拜。他們的成員有的單身、有的已

建立家庭，掙扎在信仰的追求、尋找終身伴侶、或家庭

生活的協調之間；個人成長和兒童敎導之間如何平衡

成為很大的挑戰。我們主要做些婚姻生活的分享、以及

兒童事工的訓練。其實短暫的停留並不能解決些甚麼

問題，但神卻是奇妙的讓我看到衪的恩典，重温自己信

主的心路歷程。我也曾經像他們一樣，在這種過程裏掙

扎，但因為信靠神，學習如何順服，至今讓我生命不一

樣，而且能夠幫助在同樣處境的人。 

  至於 Leipzig 的發展，從一個褔音班成長為一個不小

的教會，好比我們剛從北區植堂來到三谷的情況。敎會

中服事的人手不足，但是兒童的人數不少，孩子們如同

沒有牧人的迷羊。大人們自己都自顧不暇，對兒童的敎
導更是心有餘而力不足，毫無章法。我在那裏其實也派

不上甚麼用場，能做的就是把 Awana 的兒童事工介紹

給他們，其餘的就看神來成就衪的旨意了。 

  短宣結束後借機到歐洲幾個國家旅遊。當我站在日

內瓦湖畔欣賞湖光山色、走進「真善美」電影拍攝的那

所教堂、站上凱旋門頂俯瞰香榭大道、更曾站在聯合國

總部萬國國旗的前面，真雄奇壯麗，百聞不如一見。想

到這次短宣主的一切預備、經歷衪的同工，更感自己人

生一路走來，有衪一直引領同行，再目睹衪創造的奇妙

偉大，只能用「從前風聞有你，但現在親眼看見你」來

形容神的信實廣大，愛我真切。 
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陳美吟 

— 德東短宣之旅有感  
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  後，我還想和大家分享一個見證：來美國後，父親成為我 大的牽掛，他老人家今年已經八十歲了，之前因

為青光眼病變而動了一次眼部手術，一隻眼睛已經失明了，另一隻眼睛的視力也變得很弱。我很擔心原來退休後

愛打麻將、愛看電視的爸爸會適應不了，雖然生活上有媽媽和哥哥們的照顧，但我還是擔心他精神上的空虛。信

主後，我先生說要是我爸爸能信耶穌就好了，我卻對此不抱希望，因為爸爸是老共產黨員，幹了一輩子革命工作，

現在眼睛又不好，電視都看不清楚，更沒法看聖經了。上週和爸爸通電話時，我告訴他我和先生就要受洗了，他

說他也在學習聖經，並且學到第七章了。我非常驚訝而又驚喜！原來我的一個早年遠嫁廣西的表姐是基督徒，前

不久她回家探親時，送給我爸爸一個傳福音的收音機。爸爸在電話裏說：「這世界有一個神在保守我們，要我們

愛人、感恩、包容，現在我也不發脾氣了。」媽媽問什麼是「受洗」，爸爸對她解釋說就是「轉正」的意思。雖

然隔著深深的太平洋，可是我能聽出電話那一頭爸爸聲音裏的平和與喜悅。感謝神，雖然我和父親遠隔萬里，但

是藉著神的光，我們都共同行在神的愛裏。 

  愛，是這世間 妙的道，而耶穌，就是這世間 大的愛。  
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  	 	 藉神的道，在三谷地區建立基督化華人家庭，薪火傳承耶穌的愛與教訓。 
To build up Chinese Christian families in Tri-valley with the Word of God, and to 
pass down the love and teachings of Jesus through generations.   
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